

LES ETUDIANTS CATHOLIQUE DE LA
SUISSE A LUCERNE (1)

NOTES DE VOYAGE

L'un de nos confrères du collège canadien à Rome m'écrivait le mois dernier, au cours d'une charmante lettre, les lignes que voici : " M'est avis que ceux qui font le voyage d'Europe en se contentant de visiter les églises et les musées des grandes villes ont bien tort..... les monuments, les statues, les tableaux, ça c'est le monde qui est fini, ce sont les peuples morts. Mais le peuple qui vit, pense, grouille et se remue voilà ce qu'il faut étudier ! "

Présentée sous ce tour original, cette pensée qui n'est peut-être pas neuve me frappa d'avantage. Une heureuse circonstance s'offrit bientôt à moi de mettre la remarque à profit¹; je n'eus garde de la manquer. Les étudiants catholiques de la Suisse se réunissaient à Lucerne les 4, 5 et 6 septembre. Bien, me dis-je, voici l'occasion d'étudier sur le vif la jeunesse catholique de ce pays ; c'est l'heure ou jamais de voir de près comment ce jeune peuple " *vit, pense et se remue.* "

(1) Notre correspondant de Rome qui a pu assister, pendant ses vacances, à la réunion des étudiants catholiques de la Suisse, veut bien nous communiquer l'impression et les souvenirs qu'il en a gardés. Nos lecteurs lui en sauront gré comme d'une bonne fortune. Il fait bon, en effet, avoir sous les yeux ce spectacle d'une jeunesse catholique qui se montre préoccupée des intérêts de l'Eglise et aspire à les défendre, mais non sans se préparer à la lutte par des études sérieuses, non sans attendre le mot d'ordre et la direction des chefs.

On se surprend à désirer pour notre pays quelque-une de ces associations où les catholiques de Suisse et d'Allemagne ont appris à unir leurs forces, à concerter les moyens d'action et la tactique qui assurent le triomphe de leur cause.